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Protokoll SKBN-Jahreshauptversammlung 
Anwesend: 

Thorsten Döscher  Rüdiger Thom  
Claas Buchterkirche  Gerhard Lunkmoss 
Steffen Rathsmann  Robert Kosak  
Georg Ludolph  Heinz Morisse 
Kai Reimers  Klaus Hattenhauer 
Hans Bleecke  Horst Kaufmann 
Bernd Röhl  Ralph Kaßner 
Brigitta Koloski  IM Massoud Amir Sawadkuhi 
Herbert Röhl  Heinz Morisse 
 

 
Verfasser: Hans Bleecke 
E-mail: hans.bleecke@skbn-online.de 
Datum: 21.03.2016 

Jahreshauptversammlung, 11.03.2016, 20:15-21:40h Aktionen 
Thorsten eröffnet die diesjährige Hauptversammlung mit folgender Agenda: 

1. Begrüßung 
2. Ehrungen 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung  
4. Jahresbericht des Vorstandes einschließlich Ehrungen der Sieger 
5. Bericht des Kassenwarts sowie Voranschlag für das laufende Geschäftsjahr 
6. Bericht der Kassenrevisoren 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Neuwahlen (kompletter Vorstand) 
9. Wahl der Kassenrevisoren 
10. Anträge 
11. Verschiedenes 

 
TOP 1. Begrüßung 
 
Thorsten Döscher öffnet die diesjährige Versammlung begrüßt als 2. Vorsitzender alle 
Mitglieder der oben aufgeführten Anwesenheitsliste, da Jochen Windheuser sich letztes 
Jahr aus privaten Gründen zurückgezogen hat. An dieser Stelle dankt Thorsten Jochen für 
sein großes Engagement als 1. Vorsitzender, dabei erwähnte er besonderes Jochens 
Verdienste für das 100-jährige Jubiläum und seine Kreativität bei der Eintreibung von 
Fördermittel. 
Die Tagesordnung, obwohl nicht explizit in der Einladung beschrieben, wurde ohne 
Änderungen genehmigt. Die Anwesenheitsliste ist in dem Appendix. Die Beschlußfähig-
keit der Versammlung wurde festgestellt. 
 
 
TOP 2. Ehrungen 
 
In diesem Jahr werden unsere langjährige Vereinsmitglieder Renate und Helmut Lange 80 
Jahre und der Verein möchte selbstverständlich den beiden herzlichst gratulieren. Der, 
vom SKBN bekanntermaßen üblich üppiger Präsentkorb wurde von Bernd Röhl schon 
lange bei Renate und Helmut zu Hause übergeben. 

 
TOP 3. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung  
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2015 wurde von den Anwesenden ohne 
Änderungen und ohne Vorlesen genehmigt. 
 
TOP 4. Jahresbericht des Vorstandes einschließlich Ehrungen der Sieger  
 
Thorsten als 2. Vorsitzender gibt sein Posten auf. Er zieht eine positive Bilanz über seine 
Zeit als Vorsitz und dankt die Versammlung für die gute Zusammenarbeit. Die 
Anwesenden danken Thorsten für seinen Einsatz in den letzten Jahren mit Applaus. 
 
Claas Rockmann-Buchterkirche in seiner Funktion als Turnierleiter kündigt auch seinen 
Rücktritt an. Dieses Jahr wurde wieder die Vereinsturniere durchgeführt mit folgenden 
Ergebnissen: 
Gr. A: 

1. Gerd Lunkmoss  
2. Hans Bleecke  
3. Sebastian Bleecke 

Gr. B: 
1. Bernd Röhl 
2. Heinz Morisse 
3. Claas Rockmann-Buchterkirche 
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Gr. C: 

1. Hans-Peter Steinberg 
2. Collin Colbow 
3. Georg Ludolph 

 
Gerd darf sich Vereinsmeister 2015 nennen. 
Alle anwesenden Siegern werden mit Urkunden und Briefumschläge und einen warmen 
Händedruck von Claas und Thorsten bestückt. 
Das diesjährige Vereinsblitzturnier wurde von Jan-Okke Rockmann vor Manfred Röhl auf 
Platz 2, und Ralph Kassner auf Platz 3 gewonnen. 
 
Das Schnellschachturnier „Leuchtenburg“ gewann diesmal Sebastian Bleecke vor Manfred 
Röhl auf Platz 2 und Thorsten Döscher auf Platz 3. 
 
Der stärkste Spieler von Bremen Nord für den Dähne Pokal war Wilfried Pundt, der aber 
im Halbfinale gegen Udo Hasenberg von Werder Bremen ausschied. 
 
Zu den Mannschaftskämpfen berichten die anwesenden Mannschaftsführer. 
Hans Bleecke: 
Die beiden ersten Mannschaften waren in der vergangene Saison abgestiegen. Nur die 2. 
Mannschaft hat im Moment noch Chancen auf den Aufstieg, muss dafür aber gegen die 
aufstiegsfavorisierte TuS Syke Mannschaft gewinnen. Die erste Mannschaft hat sich 
dieses Jahr verstärkt mit Rüdiger Thom und Massoud Sawadkuhi. Rüdiger kam dieses Jahr 
von SK Oldenburg zu Bremen Nord als neues Mitglied. Als Highlight wurde der 5.5:2.5 
Gewinn gegen Lilienthal, die sich mit 2 GM, ein IM und ein FM im unseren Vereinsheim 
anmeldeten, erwähnt.  
 
Massoud bestätigt, dass die erste Mannschaft sehr stark spielt und freut sich über die 
positive Einstellung der Mannschaft. 
 
Bernd Röhl berichtet über die positiven Ergebnisse seiner 3.ten Mannschaft und meint, 
dass sie noch alle Chancen auf den Aufstieg in die Stadtliga hat. 
 
Hans-Peter Steinberg ist verhindert, aber Claas meint auch, dass die 4. Mannschaft reelle 
Aufstiegschancen hat. 
 
Claas berichtet, dass Wilfried Buchterkirche mit seiner 6-er Mannschaft in einem Duell 
mit SK Delmenhorst aufgestiegen ist. 
 
Außerdem erwähnt Claas, dass die Integration von Jugendlichen dieses Jahr sehr gut 
gelungen ist und dass diesmal Bremen Nord durchgängig in alle Mannschaften vollzählig 
am Brett erschienen ist und deswegen keine Strafgebühren angefallen sind. 
 
Thorsten merkt an, dass alle Mannschaften jetzt gleichzeitig ihre Heimspiele in einem 
Spiellokal absolvieren. Er hofft auf mehr Unterstützung bei dem Aufbau der Spiele an 
Sonntagmorgen, weil sich bisher hauptsächlich die MF sich damit abmühen.  
 
Weiterhin erwähnt Claas Turniere mit aktivem SKBN Beteiligung, z.B. das WerderChess, 
Bad Harzburg und Zwischenahn, Alpenpokal und weitere. 
 
Kai Reimers in seiner Funktion als Jugendwart berichtet, dass nach 3 Jahren schon seit 
längerem eine gewisse Amtsmüdigkeit eingetreten ist, welches noch dadurch verstärkt 
wird, dass seine Kinder nicht mehr aktiv Schach spielen. In diesen 3 Jahren ist ein 
Jugendvorstand ins Leben gerufen worden und es ist Kai mehr als deutlich geworden, 
welche Leistung Wilfried Pundt damals erbracht hat, wo Wilfried die ganze Jugendarbeit 
alleine gemacht hat. 
Seit 3 Jahren muss Kai erkennen, dass die Anzahl der Jugendlichen ständig 
zurückgegangen ist  und den Hauptgrund dafür sieht er maßgeblich in einem Rückgang 
der Jahrgänge 1999, die heutzutage weniger intensiv spielen.  
Im Moment kann deswegen kein sinnvolles Jugendvereinsturnier ausgetragen werden.  
Auch nur mit sehr viel Mühe wurde gerade noch eine Jugendligamannschaft 
zusammengeschaufelt, die aber an Spielkraft sehr viel eingebüßt hat und vorne nicht 
mehr mitspielen kann. 
Es wurden dieser Saison auch wieder viele Aktivitäten durchgeführt. 
Kai nennt als positiv, dass sich jetzt 6 Personen um die Jugend kümmern, und zwar 
Marco, Lion, Massoud, Thorsten, Claas und Kai. Dabei lobt er die Tatsache, dass zwei 
junge Erwachsene, Marco und Lion, Zeit in die Jugendarbeit investieren und in der 
Organisationsarbeit hineinwachsen. Weiterhin leisten die Väter von Fabian und Collin 
dem Schachklub eine große Abhilfe mit Fahrdiensten und sonstige Hand- und 
Spanndiensten. 
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Kai erwähnt die großartige Leistung von Collin Colbow, der es mit 10 Jahren geschafft hat, 
sich für die Jugendweltmeisterschaften in Griechenland letzten Herbst zu klassifizieren 
und dabei den 83. Platz erreichte.  
Innerhalb kürzester Zeit hat ein zweiter Jugendspieler von Bremen Nord das geschafft! 
Ein weiteres Highlight ist das Training von Massoud für talentierten Jugendlichen. Collin, 
Enno, Fabian und Miguel sind hier oft gesehene Gäste. 
 
Massoud merkt an dass er Möglichkeiten hat, sein Training für 8 Personen zu absolvieren, 
falls sich weitere Jugendlichen auch außerhalb SKBN sich für sein Training interessieren, 
kann er noch welche aufnehmen. 
 
Ab jetzt tritt Kai aber zurück in der zweite Reihe. Kai bleibt aber aktiv für den Vegesacker 
Kindertag und auch an die Organisation und Durchführung der Jugendserie in Lesum wird 
er sich gern beteiligen. In der Jugendhauptversammlung wurde Claas als Jugendwart 
gewählt. 
Der Bericht von Kai befindet sich in dem Appendix. 
 
Materialwart Steffen Rathsmann stellt fest, dass genügend Material für alle, von SKBN 
durchgeführten, Turniere vorhanden sind. Die elektronischen Uhren müssten aber beim 
Eingang der nächsten Mannschaftssaison mit neuen Batterien ausgestattet werden. 
Die erste drei Mannschaften können ihren Kämpfe mit neu beschafften, teuren 
Spielsätzen austragen. Er warnt aber die Vollständigkeit dieser Spielsätze zu bewahren. 
Letztlich hat Steffen eine teure schwarze Dame aus der Jugendkiste gefischt, die sich da 
auf unerklärbare Weise verirrt hat (Zeugen für diesen Irrweg wurden nicht gefunden). 
Kai bestätigt den ausgesprochenen sorgfältigen Umgang mit den Figurensätzen, kann sich 
aber als Nochjugendwart aber der Seitensprung der schwarzen Dame nicht erklären. 
 
Webmaster Manfred Röhl ist der Gestalter unserer Homepage und wird von Thorsten 
bezüglich Gestaltung und Aktualität gelobt. Er merkt noch an, dass der Protest von SKBN 
gegen die Aufstellung der Profimannschaften vom ausgebildeten Schiedsrichter bei 
Bremen Ost, Thomas Jonnek gelesen wurde. Wäre Jonnek Turnierleiter gewesen, hätte er 
den Protest stattgegeben. 
 
Pressewart Kai Reimers meint, dass er dieses Amt nur pro Forma bekleidet hat. Die 
Berichte in der Norddeutschen werden allesamt von Gerd Janusch erfaßt. Einmal gab es 
einen Jugendbericht, aber auch aus Gerd’s Feder. Kai tritt auch von diesem Amt zurück. 
 
TOP 5. Bericht des Kassenwarts sowie Voranschlag für das laufende Geschäftsjahr  
Der ausführliche Bericht des Kassenwart Claas befindet sich in dem Appendix. Es gibt 
einen Überschuß von 1706,70 EURO, davon sind 850 EURO Projektgebunden. Die 
Fahrtkosten sind geringer geworden, wie angekündigt wird Massoud für die 
durchgeführte Trainingsstunden entschädigt. 
 
TOP 6. Bericht der Kassenrevisoren 
Jan Joest und Klaus Hattenhauer haben keine Beanstandungen gefunden, die Kasse 
wurde am 04.03.2016 geprüft. Zwei Anmerkungen von Klaus: die Spenden müssen durch 
Spendenbescheinigungen belegt sein und Mitgliederbeiträge müssen wurden erst in 
November eingezogen, das sollte früher im Jahr geschehen. Claas bestätigt und sagt, dass 
demnächst die Mitgliedsbeiträge für 2016 eingezogen werden. 
 
TOP 7. Entlastung des Vorstandes 
Georg Ludolph beantragt die Entlastung des Vorstandes. Dies wird von den Anwesenden 
einstimmig angenommen. 
 
TOP 8. Neuwahlen (kompletter Vorstand) 
 
Thorsten hat Bernd für die Übernahme des 1. Vorsitzenden gefragt und Bernd hat seine 
Zustimmung für diesen Posten gegeben. Weitere Kandidaten aus der Versammlung 
treten nicht hervor. Bernd wird einstimmig mit einer Enthaltung gewählt und nimmt die 
Wahl an. Thorsten dankt die Versammlung und tritt zurück.  
 
Bernd stellt Hans der Versammlung als Kandidat für den 2. Vorsitzenden vor. Es liegen 
keine weiteren Vorschläge vor. Hans wird einstimmig mit einer Enthaltung gewählt, Hans 
nimmt die Kandidatur an. 
 
Claas stellt sich für eine weitere Periode als Kassenwart zur Verfügung, es gibt keine 
weiteren Kandidaten. Claas wird einstimmig mit einer Enthaltung gewählt, Claas nimmt 
die Kandidatur an. 
 
Als Turnierleiter schlägt Bernd der Versammlung Klaus Hattenhauer vor. Klaus wird dieses 
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Amt ausführen bis Jan Joest mit seinem Studium fertig ist, also während die nächste 
Amtsperiode wird es ein Wechsel geben. Klaus wird einstimmig mit einer Enthaltung 
gewählt, Klaus nimmt die Kandidatur an. 
 
Steffen stellt sich für eine weitere Periode als Materialwart zur Verfügung, es gibt keine 
weiteren Kandidaten. Steffen wird einstimmig mit einer Enthaltung gewählt, Steffen 
nimmt die Kandidatur an. 
 
Jochen stellt sich als Pressewart zur Verfügung, es gibt keine weiteren Kandidaten. Jochen 
wird einstimmig gewählt, Jochen hat Bernd schriftlich mitgeteilt, die Kandidatur 
anzunehmen, wenn er gewählt würde. 
 
Manfred stellt sich für eine weitere Periode als Webmaster zur Verfügung, es gibt keine 
weiteren Kandidaten. Manfred wird einstimmig gewählt, Manfred hat Bernd schriftlich 
mitgeteilt, die Kandidatur anzunehmen, wenn er gewählt würde. 
 
Bernd teilt der Versammlung mit, dass es noch keine Kandidaten für den Schriftführer 
gibt.  Bernd fragt Horst, und Horst stimmt der Kandidatur zu. Horst wird einstimmig mit 
einer Enthaltung gewählt, Horst nimmt die Kandidatur an. 
 
TOP 9. Wahl der Kassenrevisoren 
 
Klaus schlägt Gerhard vor. Gerhard wird einstimmig mit einer Enthaltung gewählt, 
Gerhard nimmt die Kandidatur an. Als zweiter Revisor schlägt Bernd Rüdiger vor. Rüdiger 
wird einstimmig mit einer Enthaltung gewählt, Rüdiger nimmt die Kandidatur an. 
 
TOP 11. Anträge  
 
Es gibt keine Anträge.  
 
TOP 12. Verschiedenes 
 
Kai spricht die Versammlung auf eine weitere Bestellung der Jubiläumstrikots an. Ein 
grundsätzliches Interesse besteht bei 6 Mitgliedern in der Richtung von qualitativ 
hochwertigen, langärmligen Sweatshirts in beliebigen Farben vom freundlichen Steingrau 
bis halsweherregendes Blauviolett. 
 
Bernd schließt die Versammlung um 21:40h. 

 


